

Vorlage Nr. IV/9/2010  
für den Magistrat

Anzahl Anlagen: 2

## **Erweiterung des Stifterkreises für den „Hermann-Allmers-Preis für Heimatforschung“**

### **A Problem**

Die Stadt Bremerhaven gehört zusammen mit dem Landkreis Cuxhaven und der Stadt Cuxhaven zu den Stiftern des „Hermann-Allmers-Preises für Heimatforschung“, mit dem 1957 der Heimatbund der Männer vom Morgenstern bewidmet wurde. Der Preis wird seither alle zwei Jahre durch ein aus den genannten Institutionen gebildetes Kuratorium vergeben und ist mit gegenwärtig 3.000 € dotiert. Die Geschäftsführung des Kuratoriums wird satzungsgemäß von dem Heimatbund wahrgenommen.

Nun ist der Heimatbund der Männer vom Morgenstern auf Initiative des Rüstringer Heimatbundes an die Stifter mit dem Vorschlag herangetreten, den Kreis der Stifter und der Bewidmeten und damit zugleich den räumlichen Einzugsbereich des Preises zu erweitern (Anlage 1). Diesem Vorschlag zufolge sollen der Landkreis Wesermarsch als weiterer Stifter und der in Nordenham ansässige Rüstringer Heimatbund als weitere bewidmete Institution dem Hermann-Allmers-Preis beitreten. Eine entsprechende Satzungsänderung liegt im Entwurf vor (Anlage 2). Die Vorschlagenden erhoffen sich durch die räumliche und institutionelle Ausweitung des Preises eine breitere Basis für die Würdigung kultureller Leistungen, eine Stärkung der Zusammenarbeit zwischen den beiden Heimatbünden, die identische Ziele verfolgen, und eine generelle intensivere Vernetzung der kulturellen Aktivitäten in der Unterweserregion (Metropolregion Oldenburg-Bremen), die auch den beteiligten Gebietskörperschaften zugute kommt. Zudem wäre damit – bei gleichbleibender Dotierung des Preises – eine Kostenersparnis für alle Beteiligten verbunden.

### **B Lösung**

Der Magistrat schließt sich dem Vorschlag der Männer vom Morgenstern an. Die anderen bisher beteiligten Gebietskörperschaften sowie der Landkreis Wesermarsch und der Rüstringer Heimatbund haben ihre Zustimmung zur Erweiterung des Hermann-Allmers-Preises und zur vorliegenden Satzungsänderung bereits zu erkennen gegeben.

### **C Alternativen**

Der Hermann-Allmers-Preis bleibt in der bisherigen Form bestehen.

### **D Finanzielle/Personalwirtschaftliche Auswirkungen**

Der Anteil der Stadt Bremerhaven am Preisgeld vermindert sich von 1.000 € auf 700 €.

### **E Beteiligung/Abstimmung**

### **F Öffentlichkeitsarbeit/Veröffentlichung nach dem BremIFG**

Die Öffentlichkeitsarbeit erfolgt in Abstimmung mit dem Heimatbund der Männer vom Morgenstern über den Pressesprecher des Magistrats.

### **G Beschlussvorschlag**

Der Magistrat begrüßt die Initiative des Heimatbundes der Männer vom Morgenstern und stimmt einer Satzungsänderung in dem oben beschriebenen Sinne generell zu. Herr Stadtrat Dr. Paulenz wird beauftragt, Einzelheiten der Satzung, insbesondere der Zusammensetzung des Kuratoriums und des Verleihungsverfahrens, mit dem Heimatbund der Männer vom Morgenstern und den anderen Beteiligten abzustimmen und die Unterzeichnung der Satzung vorzubereiten.

Dr. Paulenz  
Stadtrat

### Anlagen

- Schreiben des Heimatbundes der Männer vom Morgenstern vom 07.02.2010
- Entwurf einer neuen Satzung für die Vergabe des Hermann-Allmers-Preises